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人文社會中心諮詢委員會致詞 

 

各位諮詢委員、各位清華同仁： 

 

首先很感謝各位諮詢委員來參加今天的會議，尤其各位校外委員都是

學界巨擘，願意撥冗到清華為人文社會領域發展賜予卓見，在此代表

清華敬致深忱的謝意。 

 

本校人文社會中心獲得教育部高度肯定，連續幾年均得到最高額補

助，根據教育部補助辦法規定，教育部與學校各分擔百分之四十與六

十經費，本校自樂於配合。由於種種原因，諮詢委員會至今還是第一

次召開。基於本校教師對人文社會中心發揮提升人文社會領域教學研

究功能有所期待，希望學校能另撥經費協助推動，對於中心這兩部份

的規劃與方向，還待諮詢委員會共同釐定。也因此今天諮詢委員會出

席的成員，除校外委員外，還包括學術副校長、教務長、研發長、人

文社會學院院長、科技管理學院院長以及共同教育委員會主任委員。 

 

最近報載清華國學院四大導師之一的王國維先生女兒王東明女士，現

為百歲人瑞，定居台北。王女士對記者表示，清華大學在北京時以文

史馳名，在新竹則以理工見長。事實上，新竹清華大學早在 1984年成

立人文社會學院，1990年成立國內第一個通識教育中心，2000年則成

立國內第一個科技管理學院，人文社會領域教師約占全校教師之百分

之三十二，歷年來，在教學研究上有相當優異的表現。另一方面，近

數年來，清華面臨人文社會領域教師退休潮，以及流失部份教師，年

資五年以內教師所佔比例很高，因此需要格外加把勁，才能更上層樓。

人社領域是清華發展最重要與關鍵領域之一，學校必將鼎力運用資源

支持，也將多仰賴諮詢委員們協助。最後再一次向各位委員致謝。 


